

BAB VII

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

1. Simpulan Umum

Secara umum pendidikan ibu dari balita di wilayah ini memiliki pendidikan tinggi yaitu tamat SMA sederajat atau lebih, dengan tingkat pengetahuan tentang kelengkapan imunisasi dasar pada bayi yang tinggi atau baik, memiliki status pekerjaan sebagai ibu yang tidak berkerja atau sebagai ibu rumah tangga. Diketahui sebagian besar ibu memiliki pendapatan keluarga sama dengan atau lebih dari UMR dan memiliki anak 2 orang atau lebih. Ibu memiliki dukungan keluarga yang termasuk dalam kategori tinggi untuk memberikan imunisasi dasar lengkap pada bayinya. Meskipun pendidikan, pengetahuan, jumlah anak dan dukungan keluarga yang tinggi terhadap ibu sebagai faktor pemudah yang mempengaruhi ibu dalam kaitan pemberian imunisasi dasar lengkap pada anaknya pada kenyataannya belum bisa mencapai target UCI di wilayah UPTD Puskesmas Miroto Kota Semarang. Walau hasil capaian yang diperoleh lebih besar jika dibandingkan dengan tahun lalu yang hanya mencapai 52,63% yang naik menjadi 62% ditahun 2020 namun masih tetap lebih rendah dari target yang ditetapkan yaitu sebesar 95%. Kondisi ini kemungkinan disebabkan pada masa pandemi Covid-19 saat ini tidak ada pelayanan imunisasi di lapangan, sehingga masyarakat banyak yang tidak

melakukan imunisasi terhadap balitanya dikarenakan kekhawatiran terpapar virus Covid-19 yang sedang mewabah saat ini.

2. Simpulan Khusus

- a. Ada pengaruh tingkat pendidikan ibu terhadap kelengkapan imunisasi di wilayah kerja Puskesmas Miroto Kecamatan Semarang Tengah Kota Semarang, hasil *Odds Ratio* menunjukkan ibu dengan tingkat pendidikan rendah memiliki peluang 4,190 kali untuk tidak melakukan imunisasi secara lengkap.
- b. Ada pengaruh tingkat pengetahuan ibu tentang kelengkapan imunisasi dasar padabayiterhadap kelengkapan imunisasi di wilayah kerja Puskesmas Miroto Kecamatan Semarang Tengah Kota Semarang, hasil *Odds Rati* menunjukkanibu dengan tingkat pengetahuan rendah memiliki peluang 4,680 kali untuk tidak melakukan imunisasi secara lengkap.
- c. Ada pengaruh status pekerjaan terhadap kelengkapan imunisasi di wilayah kerja Puskesmas Miroto Kecamatan Semarang Tengah Kota Semarang, hasil *Odds Rati* menunjukkanibu dengan status pekerjaan sebagai ibu bekerja memiliki peluang 3,953 kali untuk tidak melakukan imunisasi secara lengkap.
- d. Tidak ada pengaruh pendapatan keluarga terhadap kelengkapan imunisasi di wilayah kerja Puskesmas Miroto Kecamatan Semarang Tengah Kota Semarang, artinya ibu dengan pendapatan keluarga tinggi

maupun rendah tidak berpengaruh terhadap kelengkapan imunisasi balita.

- e. Ada pengaruh jumlah anak terhadap kelengkapan imunisasi di wilayah kerja Puskesmas Miroto Kecamatan Semarang Tengah Kota Semarang, hasil *Odds Ratio* menunjukkan ibu dengan jumlah anak satu memiliki peluang 3,953 kali untuk tidak melakukan imunisasi secara lengkap.
- f. Ada pengaruh dukungan keluarga terhadap kelengkapan imunisasi di wilayah kerja Puskesmas Miroto Kecamatan Semarang Tengah Kota Semarang, hasil *Odds Ratio* menunjukkan ibu dengan dukungan keluarga yang rendah memiliki peluang 4,714 kali untuk tidak melakukan imunisasi secara lengkap.

B. Saran

1. Bagi Tenaga Kesehatan

Bagi petugas kesehatan supaya membuat suatu terobosan agar program dapat lebih baik berjalan walaupun sedang berada dalam masa pandemi ini dengan memperkuat jejaring lintas sektor sekaligus memanfaatkan kemajuan teknologi informasi misalnya dengan membuat suatu grup media sosial yang beranggotakan masyarakat yang terbagi perkelurahan di lingkungan kerja Puskesmas Miroto Kota Semarang agar informasi kesehatan lebih mudah diberikan kepada masyarakat sehingga memberikan stimulasi disamping meningkatkan pengetahuan serta kesadaran ibu tentang manfaat kelengkapan imunisasi dasar lengkap pada anak.

Bagi pimpinan puskesmas agar lebih aktif memberikan arahan, motivasi dan juga semangat kepada bawahan serta lebih sering melakukan supervisi, monitoring serta evaluasi di lingkungan kerjanya supaya kegiatan yang dilaksanakan dapat terpantau secara periodik dan dapat terlaksana dengan lebih tepat dan juga baik guna mencapai tujuan kelengkapan imunisasi dasar lengkap pada bayi yang target pencapaiannya telah ditetapkan oleh pemerintah diwilayah kerja masing- masing.

2. Bagi Ibu Bayi

Ibu bayi hendaknya lebih memperhatikan segala bentuk informasi kesehatan dan imunisasi yang diberikan petugas kesehatan Puskesmas Miroto, Kota Semarang sehingga walau dalam kondisi pandemi Covid ini tetap dapat mengimunisasikan anaknya tepat waktusekaligus mendapatkan informasi tentang kesehatan sehingga lebih terjamin keamanan juga kenyamanannya disaat melaksanakan imunisasi, mengingat imunisasi juga suatu hal yang sangat penting guna membekali anak dengan kesehatan di masa depan.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Perlu dilakukan penelitian lebih lanjut, misalnya dengan menggunakan metode dan desain penelitian lain untuk mengetahui dan meneliti faktor lain yang belum diteliti dalam penelitian ini.